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資料 

 

 

 【概 要】 

多様なキャリアを持つ４名の講師から、自己紹介の後、各組織についての概要説明があった。Q&A

時間では、各組織について掘り下げた質問をグループごとに考え全体発表を行い、各講師がそれら
の質問に回答する形で進められ、国際協力業界の理解を深めた。最後のグループワークでは、「10

年後の私、30 年後の私」というテーマのもと、国際協力をキーワードに各人が具体的な未来のキャ
リアプランを作成し、グループ内でシェアした。また、講座終了後、講師へ個別にキャリア相談で
きる時間を設けた。 

 

【講 師】 

鍛治澤 千重子 氏 独立行政法人国際協力機構（JICA） 関西センター 開発大学院連携課／課長  

河野 敬子 氏 一般社団法人 海外コンサルタンツ協会（ECFA） 

栗田 佳典 氏 特定非営利活動法人 関西 NGO 協議会／事務局長・理事 

大森 功一 氏 世界銀行 東京事務所／上級対外関係担当官 

 

【実施日】 

2023（令和５）年８月 29 日（火）10：00～16：00 

 

【会 場】 

キャンパスポート大阪 

 

【受講者数・内訳】 

15大学・27名 

大学別：大阪大学３名／大阪教育大学１名／大阪公立大学２名／追手門学院大学１名／ 

大阪医科薬科大学２名／大阪経済大学２名／大阪工業大学１名/大阪女学院大学２名／ 

大阪成蹊大学 1名／関西大学２名／近畿大学５名／四天王寺大学２名／摂南大学１名／ 

東大阪大学１名／桃山学院大学１名 

学年別：１年生５名／２年生 10名／３年生５名／４年生６名／博士前期課程１名 

うち留学生：台湾１名／中国１名 計２名 

 

【プログラム内容】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10：00-10：30 
イントロダクション 

アイスブレイク 

10：30-11：15 国際協力業界とは？JICA とは？ 

11：15-11：45 国際開発コンサルタント業界とは？ 

11：45-12：15 グループワーク、Q&A 

12：15-13：15 昼休憩 

13：15-13：45 国際協力 NGO とは？ 

13：45-14：15 国際機関とは？世界銀行とは？ 

14：15-14：45 グループワーク、Q&A 

14：45-15：00 休憩 

15：00-16：00 

グループワーク 「未来キャリアプランを作る」 

全体シェア 

フィードバック 
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グループワーク 

講義① 

Q&A 

個別相談 

講義② 

アイスブレイク 

【講義の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【受講者アンケート】 

 別紙のとおり 

 

 

 



  別紙

＜設問1＞ 回答者　41名　（申込フォームより）

＜設問2以降＞　 回答者　22名／受講者　27名

回答率　81.5％

1.本講座を知ったきっかけ（複数回答可） 2.実施日程について

3. 本講座の理解度 4.本講座の満足度

5.講義内容への興味関心

6.本講座を受講し、学んだことや良かった点

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

人生にはいろいろな可能性があるということを改めて考えさせられました。

国際協力に漠然としたイメージしかなく、具体的に何をするのかという事を言葉にすることができなかったけれども、本日の講座を受けて、少しですが説明できるよ
うになったと思います。そして、改めて世界を舞台に働きたいと思いました。

海外で働く仕事の中の一つとして、その内容や働き方、必要なスキルを知ることができたので、非常に勉強になりました。

最近怠けてしまっていたのですが、登壇者の方や他の参加者の方との関わりを通して国際意識が高まりました。10年後の自分について考えたことで、自分が今してお
くべきことがクリアになりました。世界銀行と開発コンサルタントは、初めて知ったので、新たな知見を得られて大変勉強になりました。

私は元々、青年海外協力隊に憧れていて、この機会を通して同じ目標を持つ人たちと交流することで自分のモチベーションも高まることができたと思うし、自分の人
生はこの先誰にもわからないけど、今を生きることを大切にしようと考える良い機会になりました。

世界の今の状況や、国際の仕事を知ることができて良かった。仕事について詳しく知ることができ、興味も持てて良かった。

NPOなど、グローバルに関する仕事に強い関心があったが、詳細を知ることのできる機会があまりなく、就職活動をするにおいて、不安であった。しかし、今回この機
会にたくさんのことを詳しく知ることができて、就活に対する取り組みも明確化されたことが一番良かったと感じた。

国際連合と世界銀行、IMFの役割の違い、就職の仕方、世界銀行での働き方。自分の専門分野はJICAの地球環境部で活かせることを知った。また、30歳ぐらいまでで自
分のやりたいことを終わらせなくてはいけないという変な概念に囚われていたが、定年退職後も常にアンテナを張ってやりたいことで溢れている生き方にしたいと思
え、良かった。様々なルートを通って国際協力に最終的に辿り着けるが、学生時代から国際協力のインターンやイベントに積極的に参加しようと思った。

講義だけではなくグループワークもあったのが良かったです。

今まで国際関係のことに興味がありながらも、あまり詳しく知る機会がなかったので非常に勉強になりました。実際に国際関係の仕事に携わっておられる方から直接
お話を聞くことができ、知識だけでなく考え方なども知ることができたので、1人で緊張していたのですが、参加して良かったと感じました。今回のお話を聞いてすぐ
に自分の考えがはっきりと変わったわけではないですが、確実にこれからのキャリアを考える上で必要で参考になる内容だったので、これからも自分から挑戦して
しっかり自分と向き合おうと思いました。

4人のスピーカーの方のお話を聞いて、ぼんやりしていた将来のキャリアが、少しはっきりしたように思います。JICAやNGOで働く方のお話を直接聞いて、国際機関で
働くとはどういうことか、自分がやりたいと思っていることを実際に仕事にされていることもあって、聞いていてとても楽しかったです。

この講座を受講して、自分が分からない多くのことを学んで良かったと思いました。先生の話とグループワークで話し合う時、自分に足りていないところと色々な発
想があって、視野を広げることができました。

国際協力業界、またその業界で働く人たちについて知られたこと、同じようなことに興味を持った人たちと交流できたこと。

2023年度　第１回　グローバル人材育成講座　受講者アンケート結果
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友人・知人からの紹介

チラシ

大学コンソーシアム大阪HP（SNS含む）

大学（教職員含む）からの案内

よく理解できた, 

14, 63.6%

概ね理解できた, 

8, 36.4%

満足,18, 81.8%

満足,17, 77.3%

満足,21, 95.5%

概ね満足,3, 13.6%

概ね満足,4, 18.2%

概ね満足,1, 4.5%

満足できない点があった,1, 4.5%

満足できない点があった, 1,4.5%

Q&A時間

グループワーク

講師の専門知識

適切であった, 22

適切であった, 22

適切であった, 22

適切であった, 22

適切であった, 22

講義回数

時間

時間帯

曜日

実施時期

大変興味をもった, 13

大変興味をもった, 11

大変興味をもった, 13

大変興味をもった, 16

興味がある, 8

興味がある, 11

興味がある, 9

興味がある, 6

興味がない, 1

国際機関とは？世界銀行とは？

国際協力NGOとは？

国際開発コンサルタント業界とは？

国際協力業界とは？JICAとは？
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・

・

・

・

・

・

・

・

・

7.本講座の改善点

・

・

・

・

・

8.その他（感想・意見）

・

・

・

今後のキャリアを考える中で新しい選択肢を学びました。国際協力業界という言葉を初めて知りましたし、今までに知らなかった世界を見ることができたこと、そこ
できらきら輝きながら仕事をされている大人に出会えたこと、同じく志を高く持つ同年代に出会えたことが良かったです。

国際機関での働き方について、かなりの知識をつけることができました。私の学んでいる学部では国際機関で働くことはかなり珍しい進路なので、このような場で情
報を知ることができて良かったと感じています。今回の講座で興味が一層湧いたので、今後も視野に入れながら自分から行動していこうとと改めて思うきっかけにも
なりました。

貴重な機会をいただけて本当に良かったです。

休憩時間をこまめにつくって貰えると助かる。できる仕事内容ややりたい事ができる組織など具体的に紹介してくれるとより良くなると思う。

私は、メインがワークショップだと思っていたので少し認識のずれがありました。最初に班の人とどう興味があってここに参加したのかや、班内での自己紹介があれ
ばワークショップがもっと楽しくなったのではと思いました。ワークショップ型になっていたことはとても楽しかったし、考える良いきっかけになったのでより良い
形でこれからも続けて欲しいです。

事前情報がなさすぎて不安になったことと、服装や持ち物(A4サイズの資料が入るかばんなど)と書いていなかったために、それらを勘違いした参加者がいた点。

今日初めて顔を合わせた人たちばかりでしたが、非常に楽しかったです。

とても良い機会だったと思います。今は2年生なので、また機会があれば応募したいと思いました。

普段生活していたら関わらないような職業の方のお話を聞けたのが本当に良かったです。私自身国際系の職業を志望していたので、将来の幅が広がったような気もし
たし、話を聞けば聞くほど自分はまさにこのような仕事に興味があると改めて感じました。

今回の講座に参加して良かったことは２点あります。１つ目は、将来の職業選択の幅が広がったことです。現在大学1年生ですので、これから英語を使った仕事を見つ
けていく際の道筋がいくつか分かりました。２つ目は、志高い先輩方に出会えたことです。昼食のときや帰りに同じ班の他大学から来た先輩方といろんなお話をする
ことができました。特に、ある1人の先輩の参加しているプロジェクトに申し込みをして、先日国際交流のイベントに参加することができました。充実した１日になり
ました。

自分の将来のビジョンが見えず困っていましたが、今回のお話を聞いてまだまだ私の知らないことがあるのだと知ることができました。今回お話を聞いた中でも特に
NGOを通じた教育支援について興味をもちました。これから自分なりに調べ何か私が他国の子供達の力になれることはないか探してみようと思います。他にも様々な分
野で新たな知識を知ることができ非常に良い機会となりました。

定期的にグループを変え、多くの方と関わる機会があるとより良いと感じた。

グループの人数が多かったためグループワークの時間内に全員の意見や考えを聞くことができなかった。

私はあまりグローバル人材について詳しくない状態で参加してしまったのですが、丁寧に講義を行なっていただき、今まで知らなかった職業や事業について知ること
ができました。また実際の体験をお聞きすることができチャレンジすることの大切さなども学ばせていただきました。

国際社会で活躍できる仕事の種類や内容について詳しく知られたのが良かった。今まで知らなかったことをたくさん学べたこと。

今までぼんやりと国際的な仕事に興味があって、なんとなくJICAがいいかなぁと思っていた。しかし今回、開発コンサルタントの仕事について初めて詳しく聞いたこ
とで、自分の中の選択肢が広げられたこと。

この講座を通して、日本が発展途上国とどう関わっているかを知ることができて、自分の進路の選択の一つとして興味を持てたので参加してとても良かったです。


